
четверг

июня
2020

18
№ 49 (10426)

Ãàçåòà äëÿ òåõ, êòî ëþáèò ñâîé ðàéîí

Новости страны и региона

Сколько денег потрачено 
на ремонт дорог - стр. 3

Лето-2020

Как День России 
в районе отмечали- стр. 2

Повысят пенсии 
Индексировать выплаты пенсионе-

рам-опекунам или попечителями несо-
вершеннолетних начнут с 1 июля, как 
сообщает РИА Новости.

Госдума приняла этот закон в марте, его 
инициировали спикер нижней палаты пар-
ламента Вячеслав Володин, лидер фрак-
ции «Единая Россия» Сергей Неверов и 
первый зампред фракции Андрей Исаев.

Ранее по законодательству такая 
категория пенсионеров получала возна-
граждение в размере трёх-четырёх тысяч 
рублей. Эти люди попадали в категорию 
работающих пенсионеров. Из-за этого им 
не индексировали пенсии.

Как сообщили в Пенсионном фонде, 
расходы на возобновление индексации 
выплат до конца года составят 720 мил-
лионов рублей.

Запущен проект 
В Тюменской области начал работать 

проект «Мобильный избиратель». Об этом 
сообщил председатель Избирательной 
комиссии региона. 

«Несмотря на то, что голосование по 
поправкам в Конституцию – это не вы-
боры, возможность поменять участок 
для голосования у наших земляков есть, 
– пояснил Игорь Халин. – Он пришёл на 
смену открепительным удостоверениям, 
различной формы и цвета».

Проект работает тогда, когда человек 
захотел поменять свой участок для го-
лосования. Для этого нужно до 21 июня 
обратиться либо в МФЦ, либо на портал 
«Госуслуги», либо в территориальную 
избирательную комиссию.

С 16 июня к ним добавились ещё участ-
ковые комиссии, где можно написать 
заявление по установленной форме и 
определиться, на каком другом участке 
удобнее проголосовать.

Безопасность 
будет обеспечена  

В регионе подготовлено 1 097 участ-
ков для голосования по поправкам в 
Конституцию. Из них: 1 088 – основных, 
постоянных и 9 – временных . На каждом 
предусмотрены меры безопасности. В 
день голосования будет организован 
бесконтактный температурный контроль. 
Всех, в том числе и участников голосова-
ния, обеспечат необходимыми средства-
ми индивидуальной защиты: масками, 
перчатками, санитайзерами.

«На каждом участке разместят коврики, 
пропитанные антибактериальным соста-
вом. Обязательно и соблюдение соци-
альной дистанции, как на самом участке 
для голосования, так и на входе-выходе. 
Для обозначения необходимой дистанции 
будет использована цветография, как в 
торговых центрах, банках, аптеках», – от-
метил Игорь Халин.

Продлили режим 
повышенной готовности 

Решение о продлении режима повы-
шенной готовности в Тюменской области 
до 21 июня принял оперативный штаб 
по коронавирусу. Изменения в постанов-
ление правительства № 120 внесены 13 
июня.

Под запретом остаются все спортивные, 
зрелищные, публичные и иные массовые 
мероприятия. Закрыты ночные клубы, 
кинотеатры, бары и кафе, торгово-раз-
влекательные центры и т. д. Посещение 
парков, скверов, фитнес-центров, других 
зон отдыха запрещено.

Граждане в возрасте 65 лет и старше, 
люди, страдающие хроническими заболе-
ваниями, до 21 июня должны соблюдать 
самоизоляцию. Детсады продолжат рабо-
ту в режиме дежурных групп. 

По материалам 
ИА «Тюменская линия».

Июнь в самом разгаре. Уже начался 
новый и, как говорят знатоки, урожай-
ный ягодный сезон. Благодаря тёплому 
солнцу и умеренной влажности в лесах 
уже краснеет первая земляника. Хотя 
опытные собиратели ягод своих мест 
не выдают. Но всё же нам удалось вы-
яснить некоторые подробности.  

Возле деревни Чёрной находятся целые 
поляны, усеянные пока ещё незрелой 
клубникой и поспевающей земляникой. 
Как известно, собирать их лучше в берё-
зовых и других широколиственных лесах 
с середины июня и вплоть до окончания 
сезона. Эти ягоды не только очень вкус-
ны, но и хороши, чтобы поправлять своё 
здоровье. В расход идут не только плоды. 

Ягодный сезон начался
Из корней и листьев земляники делают от-
вары и чаи. Пожалуй, в средней полосе ей 
нет равных по количеству общеукрепля-
ющих свойств. Особенно такое угощение 
понравится детям – ароматная ягода при-
дётся по вкусу маленьким сладкоежкам. А 
родители будут спокойны, ведь их ребёнок 
получает много кальция и клетчатки, кото-
рые необходимы для развития молодого 
организма. 

В шашовских лесах произрастает оби-
лие дикой костяники, которая известна 
своими лечебными качествами. Она 
обладает противовоспалительными и 
жаропонижающими свойствами, а также 
благотворно влияет на сердце и кровенос-
ные сосуды. Полезна костяника и тем, кто 
хочет омолодиться. В ней содержится про-

изводный компонент витамина Е, который 
помогает бороться с преждевременным 
старением. Издавна сибирские красавицы 
размалывали ягоду, заливали водой и на-
носили на лицо. 

Кладезь витаминов и других полезных 
веществ ещё нужно поискать и не поле-
ниться собрать. На упоровском рынке це-
ны на землянику и другие ягоды стартуют 
от 300 рублей за литр. Но хороший «улов» 
можно поймать и самому, приложив не-
много труда. 

Заядлых ягодников просим не забывать 
о клещах, кроме терпения, запастись 
репеллентами для отпугивания вредных 
насекомых.

Наталия КОЛЯЧЕНКОВА.
Фото Регины ГАПОНОВОЙ.

Дары природы - богатство упоровского края.
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Фотофакт

Обсуждаем поправки в Конституцию

Праздники

Евлампия МИНГАЛЁВА, 
ветеран труда из Упорово:

– Читаю «Знамя правды» уже 
почти 75 лет. 

Строго слежу за сроком под-
писки. Вот уже выписала газету 
на второе полугодие этого года.

«Знамёнка» всегда делится 
с нами самой свежей инфор-
мацией. В ней я люблю читать 
новости района. Мне интересны 
истории о сельских тружениках. 
Не менее увлекательны тема-
тические страницы и рубрики, в 
которых пишут дети. 

Желаю нашей районке по-
больше подписчиков и множе-
ства новых интересных статей. 

Оставайтесь с нами

Читает с первого номера

Дорогие читатели! Во всех отделениях почтовой связи 
продолжается подписка на второе полугодие 2020 года на 
районную газету.

Марина САБАНИНА, глав-
ный специалист комитета 

Прогресс гарантирован

Первым из них стало торже-
ственное поднятие флага на 
территории спортивного ком-
плекса «Ладья». Его участники 
– сотрудники автономного учреж-
дения «Физкультура и спорт» и 
«Упоровской детско-юношеской 
спортивной школы».

«Подъём флага – большая 
честь и признание заслуг челове-
ка. Поэтому были выбраны име-
нитые мастера спорта и тренеры 
Упоровского района: хоккеист 

по экономике и прогнози-
рованию администрации 
Упоровского муниципального 
района поддерживает раз-
витие научно-технического 
прогресса:

– Нас уже давно окружа-
ют компьютеры, смартфоны, 
планшеты и другие гаджеты. К 
ним мы привыкли, но прогресс 
не стоит на месте. В России 
каждый день разрабатываются 
новые технологии. Так и Кон-
ституция – стремится вперёд, в 
будущее. Поправки, внесённые 
в Основной закон, обеспечат 
поддержку и развитие науки. 
Это следующий шаг на пути к 
формированию технологичного 
будущего, где наука станет на-
циональным достоянием.

Как День России отмечали

Юрий Журавлёв, гиревик Алек-
сандр Сафонов и волейболистка 
и лучшая связующая Тюменской 
области Дарья Ларионова.

Такое мероприятие в районе 
проходило впервые. Я думаю, 
что в дальнейшем оно станет 
традиционным, ведь подъём 
флага России – неотъемлемая 
часть открытия всех спортивных 
соревнований», – прокомменти-
ровала заместитель директора 
АУ «ФиС» Юлия Железнякова.

Следующим в плане празд-
ничных действий стал парад 
воздушных змеев. Его органи-
зовали упоровские выпускники 
в честь окончания школы и Дня 
России. После общенародного 
исполнения гимна на террито-
рии школы в 12.00 они запустили 
в небо десятки ярких воздушных 
змеев с шарами в цветах флага 
страны.

Наташа Зумарева, участница 
парада, поделилась впечатлени-
ями: «Формат проведения празд-
ников в этом году необычный и 
интересный. Хорошо, что у нас 
проводятся акции и флешмобы, 
участвуя в них, мы выражаем 
своё единство и любовь к Ро-
дине».

В этот праздничный день на 
улицах райцентра работали 5 
точек громкой связи, где звучала 
тематическая музыка, выступал 
творческий коллектив районного 
Дома культуры.

Мария Лоншакова, замди-
ректора АУ «Упоровский ЦКД», 
рассказала: «Артисты решили 
подготовить музыкальное по-
здравление и порадовать жите-
лей села. Реализовали задумку 
так: организовали выездные 
мини-концерты. Площадки вы-
брали так, чтобы односельчане 
услышали и насладились высту-
плением артистов, не выходя из 
дома или соблюдая дистанцию. 
В социальных сетях появились 
благодарные отзывы о нашей 
работе, все с нетерпением ждут 
следующих мероприятий».

Активность, с которой люди 
участвуют в таких важных празд-
никах, отражает их единодушие, 
гордость за свою страну.  

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Площадь возле районного 
Дома культуры, по сравнению 
с предыдущими годами, была 
практически безлюдна. Немного-
численные гости с удовольстви-
ем посмотрели концерт местных 
артистов, а работники РДК раз-
дали пришедшим односельчанам 
ленточки-триколор. В момент 
общероссийского исполнения 
гимна упоровцы присоединились 
к этой акции. А солисты РДК 
главную песню страны испол-

В Упоровском районе главному государственному празднику 
посвятили множество самых разных мероприятий 

Присоединились к исполнению гимна

Гордятся своей страной

нили в национальных костюмах 
народов, проживающих на тер-
ритории нашего муниципалитета.

«Для меня День России – 
патриотический праздник. Я 
испытываю гордость за нашу 
Родину. Хотелось бы, чтобы 
мероприятия в этот день были 
более массовыми и масштаб-
ными. Очень жаль, что сейчас 
действуют ограничения, и мы не 
можем насладиться выступлени-
ями юных «звёздочек» и других 

наших любимых исполнителей. 
Мне нравятся танцевальные ком-
позиции группы здоровья «50+» 
и концертные номера воспитан-
ников ДШИ. Сегодня огромное 
впечатление произвели специ-
алисты РДК, исполнявшие гимн 
России в красивых националь-
ных костюмах. Такие минуты нас 
всех объединяют», – поделилась 
своим мнением молодая мама 
из Упорово Анастасия Сыркова. 

Марина МЕДВЕДЕВА.

Устроили бело-сине-красный флешмоб

Емуртлинцы в день празд-
ника устроили танцевально-
спортивный флешмоб «Флаги 
России». 

35 девочек и мальчиков собра-
лись на площади СДК посёлка 
Емуртлинский. Старшие - в бе-
лых костюмах, у младших - бан-

тики и кепки, и у каждого на груди 
триколор. Красивым ребятам, 
которые все как на подбор, пред-
стояло проиллюстрировать по-
пурри из песен о России. Юные 
артисты очень торжественно 
маршировали с  флагами Рос-
сии, прокатили их на роликах и 
велосипедах. Зрителями в этот 
день стали родители, бабушки 
и дедушки. 

Как сообщила хореограф 
Емуртлинского Дома культуры 
Елена Комшилова, готовились 
дети основательно, причём 
танцевали не только участники 
хореографических групп трёх 
возрастных категорий, но и 
те, кто приехал на каникулы в 
деревню. 

В Емуртле такие мероприя-
тия  проводятся для того, чтобы 
сплотить детей. Они рады все 
вместе создавать праздник и 
готовы для этого потрудиться. 
Впереди у ребят ещё много лет-
них мероприятий, которые они 
вместе со взрослыми планируют 
отметить на свежем воздухе, 
ярко и массово. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Юный зритель дарит букет артисту.

Ребята сами создали себе хорошее настроение.

После окончания учебного года школьники, имеющие паспорт, 
находят работу на летний период. «В отряд главы села уже за-
писались более 10 человек, преимущественно юноши. Сегодня 
трудятся пятеро: приводят в порядок клумбы в центре и кашпо 
на столбах по улице Володарского. Подростки устраиваются 
на две недели через интерактивный портал службы занятости 
населения», – рассказала начальник управления по работе с 
территорией Марина Сорокина.

Регина МИНИБАЕВА. Фото автора.

Кирилл и Костя наводят порядок на клумбе.

В райцентре работает
 отряд главы
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Из почты редакцииНаши интервью

В  Тюм е н с ко й  о бл а с т и 
успешно реализуется нацио-
нальный проект «Безопасные 
и качественные дороги». В 
Упоровском районе в этом 
году отремонтируют больше 
5 км дорожного полотна. Сде-
лают остановочные комплек-
сы, тротуары и подъезды к 
домам, разобьют парковки. 
Подробнее об этом нам рас-
сказал начальник отдела 
архитектуры администрации 
Упоровского района Савржа 
АЙДАРБЕКОВ.

– Савржа Карабалович, какая 
работа в дорожном строитель-
стве запланирована на 2020 
год, сколько на это будет из-
расходовано?

– В текущем году на ремонт 
и содержание дорожной сети в 
Упоровском районе выделено 
около 77 миллионов рублей. В 
прошлом году на эти цели было 
направлено 55 миллионов.

Много предстоит сделать в 
Липихе, где назрела необхо-
димость срочного ремонта. 
Железобетонный балочный 
мост через реку Боровая Ин-
гала на улице Советской в 
предаварийном состоянии. В 
план были включены работы на 
ул. Бахтиярова и на сельской 
объездной дороге. Так будет 
решён вопрос круглогодич-
ного проезда общественного 
транспорта, крупногабаритной 
сельскохозяйственной техники 
и специализированных транс-
портных средств в заречную 
часть Липихи.  Сейчас там 
грунтовые дороги, в период 
весенне-осенней распутицы по 
ним проехать нельзя. На улице 
Бахтиярова будет защебенено 
1 200 метров, на объездной до-
роге – 1 530 м полотна.

На улице Володарского рай-
онного центра возле больницы 
начато расширение существую-
щей парковки на 50 машиномест. 
Уже завезены глина и песок для 
отсыпки участка. Сейчас около 
медучреждения в будние дни не 
хватает мест для автомобилей.

На улице Чивилёва в Упорово 
предстоит уложить тротуар, 
который соединит центр села 
и райбольницу. В Марково про-
ведём ремонт улицы Береговой, 
с обустройством подъездной 

На ремонт дорог будет
 потрачено на треть больше

площадки около ФАПа в щебё-
ночном исполнении. В Пятково 
планируем уложить водопрово-
дную трубу на ул. Ленина, где 
дорога пострадала от весен-
него паводка. В Тополёвке на 
одноимённой улице и в посёлке 
Октябрьском по ул. Шоссейной 
будут построены остановочные 
павильоны. В Шашовой защебе-
ним улицу Речную и Павлова - в 
Упорово.

Будут построены и новые 
асфальтовые дороги. Заверша-
ются работы в Коркино по улице 
Садовой, где уже проложено 600 
метров, оборудовано 33 подъез-
да к домам. Появится асфальт и 
на 705 метрах улицы Первомай-
ской в Емуртле. В обоих сёлах 
будут уложены водопропускные 
трубы и установлены по всем 
требованиям дорожные знаки. 
В Масалях планируется обустро-
ить проезд к школе и площадку 
парковки автомобилей.

Финансирование идёт из му-
ниципального бюджета Упоров-
ского района.

– Большой ремонт всегда 
требует затрат на разработку 
проектно-сметной документа-
ции. В этом году проводится 
какая-то работа в этом на-
правлении?

– Действительно, в этом го-
ду будет спроектирована ре-
конструкция железобетонного 

балочного моста в Липихе, о 
котором мы уже говорили. До-
кументация будет разработана 
в течение года для дальней-
шего внесения объекта в план 
дорожных работ. Только проект 
нам обойдётся в 2,5 миллиона 
рублей. В Липихе необходимо 
провести обследование моста 
на улице Центральной. После 
определения грузоподъём-
ности, мы решим, можно ли 
пустить по нему автобусы и 
иную технику. Также идёт про-
ектирование обустройства пе-
шеходных переходов в Упорово 
и других населённых пунктах 
района. На те, что не отвечают 
требованиям ГОСТа, особенно 
это относится к местам вблизи 
образовательных учреждений, 
сейчас разрабатывается про-
ектно-сметная документация. 
Необходимо предусмотреть 
искусственные неровности, 
дорожные знаки, перильные 
ограждения. Проводится диа-
гностика муниципальной улич-
но-дорожной сети с твёрдым по-
крытием. Мы намерены оценить 
ровность дорожного полотна, 
коэффициент сцепления покры-
тия проезжей части и глубины 
колеи.

– В этом году экономическая 
ситуация непростая, сказалось 
ли это на плане дорожного 
строительства?

– Пока приостановлено стро-
ительство тротуара на второй 
площадке в Упорово, работа на 
остальных объектах будет про-
ведена.

– Планы дорожного стро-
ительства составляются на 
перспективу, но каждая весна 
вскрывает новые проблемы. 
Как будет решаться вопрос 
с повреждениями полотна, 
которые образовались после 
схода снега?

– Участки, которые пришли 
в негодность во время эксплу-
атации, мы ремонтируем из 
статьи расходов на содержание 
дорог. К этой категории отно-
сится весь ямочный ремонт. В 
этом году он уже завершён в 
Емуртлинском, Пятковском и 
Видоновском сельских посе-
лениях, ведётся - в Суерском 
поселении и Упорово.

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

Тридцать лет назад в Упо-
ровском районе началась 
«волейбольная эра». И старт 
ей дала первый детский 
тренер по этому виду спор-
та Ирина Омельяненко. О 
своём любимом наставнике 
рассказывает Наталья ВА-
СИЛЬЕВА:

– Тридцать лет назад нас, 
первоклассников Упоровской 
школы, записали в спортив-
ный волейбольный класс. Вот 
тогда-то моим наставником 
стала первый и любимый тре-
нер Ирина Омельяненко. Она 
на всю жизнь привила мне 
(и не только) любовь к этому 
виду спорта. Всегда яркая, 
красивая, полная энергии, с 
невероятно сильным целеу-
стремлённым характером и 
одновременно очень скромная 
женщина. Большой профес-
сионал своего дела. К работе 
относится с душой и большой 
ответственностью. К каждому 
умеет найти индивидуальный 
и верный подход.  

Мы тренировались все один-

Научила нас 
дружить со спортом

надцать лет 2 раза в неделю. 
Занятия всегда были инте-
ресными и очень насыщенны-
ми. Ирина Олеговна научила 
нас преодолевать трудности, 
дружить, беречь и понимать 
партнёра без слов. Ведь волей-
бол – это командная игра. «Вы 
должны относиться к товарищу, 
как к хрустальной вазе», – го-
ворила наш наставник. И мы 
до сих пор дружим и бережно 
относимся друг к другу. 

Хочется сказать огромное 
спасибо нашему замечатель-
ному тренеру, чуткому и вни-
мательному человеку, нашей 
дорогой Ирине Олеговне за 
знания, терпение, опыт, вклад 
в каждого из нас, веру в нас, 
любовь к своему делу, и за 
то, что в нашей жизни 30 лет 
назад появилась большая во-
лейбольная семья. 

Уважаемая Ирина Олеговна, 
пусть и дальше сила вашего 
духа передаётся вашим вос-
питанникам и ведёт их к новым 
победам. 

Лидия СОСНИНА.
Фото из архива ДЮСШ.

ГТО в лицах

Сергей Якимов: «Спорт - основа здоровья».

С олимпийским девизом по жизни

Савржа Айдарбеков: «Планы 
по дорожному строительству 
будут выполнены».

В Великую Отечественную 
войну старики, женщины и 
подростки заменили ушедших 
на фронт мужчин, делая всё 
возможное, чтобы приблизить 
разгром врага. Надежда Ива-
новна Ренёва из Крашенинино 
в числе тех, кто своим до-
блестным трудом приближал 
день Победы.

Надежда Ивановна родилась 
14 января 1929 г. в Черни-
говской области. В 1940-м с 
родителями переехала в Упо-
ровский район.

Во время войны подростком 
начала работать в колхозе. До 
сих пор со слезами на глазах 

Её все уважают
рассказывает о том времени, 
когда приходилось голодать, 
мёрзнуть в тонкой одежонке. 
Трудилась на прополке, вязала 
мешки, была прицепщицей на 
тракторе, копнила солому. На 
коровах селяне пахали землю, 
вручную сеяли, следом тянули 
бороны, присыпая зерно. Хо-
рошо помнит труженица тыла 
день, когда село облетела ра-
достная и долгожданная весть 
об окончании войны: «Что тут 
началось! Перемешались слёзы 
и всплески радости, боли и стра-
дания. Рыдали те, кто похоронил 
в войну родных и близких, мно-
гие смеялись и плакали одно-
временно», – говорит Надежда 
Ивановна. – Поистине радость 
со слезами на глазах».

В 1950 году вышла замуж 
за Георгия Ренёва. Вырастили 
двух замечательных дочерей. 

Её трудовой стаж – 33 года. 
Имеет множество грамот и 
медалей. 

Несмотря на тяготы и лише-
ния, которые довелось пере-
жить ветерану, она смогла 
остаться добрым, отзывчивым, 
душевным человеком.

Сейчас Надежда Ивановна 
богатая бабушка, у неё 7 вну-
ков, 9 правнуков, 5 праправну-
ков. Крашенининцы благодар-
ны землячке и её поколению 
за труд, стойкость, жизненную 
мудрость.

Односельчане.

Надежда Ренёва - 
труженица тыла.

Накануне празднования Дня России знаками 
отличия Всероссийского физкультурно-спор-
тивного комплекса «Готов к труду и обороне» 
были награждены сотрудники АУ «Физкуль-
тура и спорт». Инструктор по баскетболу, 
методист по спорту Упоровского сельского 
поселения Сергей Якимов получил золотой 
знак отличия! 

Сергей Сергеевич подружился со спортом 
ещё в начальной школе. Тогда спортсмен жил 
в Казахстане в селе Благовещенка. Вместе с 
друзьями много времени проводил во дворе, 
играя в подвижные игры, с одноклассниками 
занимался в секции по футболу. После школы 
Сергей решил поступить в колледж по направ-
лению «Физкультура и спорт», затем продолжил 
обучение в институте. «Физкультура в первую 
очередь – здоровье, но ещё сейчас меня радует 
и то, что, работая в спортивной организации, я 
каждый день имею дело с единомышленниками, 
профессионалами, которые стараются увлекать 
здоровым образом жизни детей и молодёжь», – 
говорит Сергей Якимов.

Физкультурник в любом деле руководствуется 
спортивным, а точнее олимпийским девизом:  
«Быстрее, выше, сильнее!». Именно это позволило 
ему добиться наивысшего результата при сдаче 
норм ГТО.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото со страницы группы «ГТО в Упорово».

Ирина Омельяненко с юными волейболистками.
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